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 Prieuré St Louis-Marie Grignion de MOntfort

  Gastines    

 49380 - Faye d’Anjou     
         

Angers ∞ Chemillé ∞ Saumur ∞

 Thouars ∞ Le Mans ∞ alençon
Offrande libre

Le premier saint que l’Église honore 
après les fêtes du temps de Noël 

se nomme Hilaire (né vers 315), évêque de 
Poitiers. Toute sa vie fut employée à défendre 
la vraie Foi, sous l’empereur arien Constance. 
Considéré comme un sujet de troubles en 
Orient, il fut renvoyé dans sa Gaule native 
et il continua à Poitiers ce qu’il avait si bien 
commencé en Phrygie, prêchant la vérité avec 
force. La liturgie a mis pour épître de la messe 
en son honneur un extrait de la lettre de saint 
Paul à Timothée (2 Tim 4, 1-8). Quelle page 
admirable (lisez-la, chers fidèles), écrite pour 
notre temps de troubles profonds 
à l’intérieur de la sainte Église ! 
S’il convient de méditer ces 
lignes, tâchons surtout de les 
vivre. Soyons cohérents : il ne 
suffit pas de comprendre, mais 

encore d’agir selon la droite raison éclairée par 
la Foi.

Il est bien évident que, « au soir de notre vie, nous 
serons jugés sur l’Amour » (Ste Thérèse de l’Enfant 
Jésus). Mais ne mettons pas en opposition Foi et 
Charité. Il est entendu que Mgr Lefebvre plaça 
sous ses armes pontificales les paroles de l’Apôtre : 
« Credidimus caritati, Nous avons cru à la Charité ». 
Mais il importe de ne pas opposer Foi et Charité. Celle-
ci ne peut exister sans celle-là. C’est l’enseignement 
de saint Paul (Eph 3, 15) : « Partisans de la vérité, que 
la charité nous fasse parfaitement croître en celui qui est 
la tête, le Christ. » La charité a pour socle la foi et si, 
ce qu’à Dieu ne plaise, nous mettions celle-ci sous le 
boisseau, il ne resterait pas une once de charité, mais 
bien plutôt un semblant de cette vertu : une coquille 
vide. C’est bien ce qui se passe dans notre pauvre 
monde qui a perdu la Foi et l’esprit de Foi.

Vivre de la Foi, cela signifie connaître les erreurs - et 
elles pullulent - pour nous en démarquer. Vivre de la 
Foi, cela signifie encore haïr ces mêmes erreurs. Ernest 
Hello (1828 – 1885) a écrit des lignes remarquables 
sur la vérité, la charité et leur corollaire, la haine du 
mal. Qui diligitis Dominum, odite malum. (Ps. 96) : 
Vous aimez le Seigneur, haïssez le mal !

« Josaphat, roi de Juda, reçut un reproche du Seigneur : 
celui d’avoir fait alliance avec le roi d’Israël.

Faire alliance avec l’ennemi, ceci est le crime secret, le 
crime profond. Il y a des crimes d’apparence, des crimes 
d’apparat. Mais l’intimité, qui a tout, a aussi son crime. 
Son crime est de s’allier avec l’ennemi.

La mesure de l’amour est dans l’exécration 
qu’on a pour la chose ennemie de l’ami. 
Le roi d’Israël était l’ennemi de Dieu, 
Josaphat avait oublié la chose que Dieu 

exécrait.

(...) La charité presse l’ami de Dieu, c’est pourquoi il est 
intraitable, car elle oblige, comme une noblesse supérieure, 
à ne pas consentir aux choses de la haine. Celui qui 
transige avec l’erreur, celui-là ne connaît pas l’amour dans 
sa plénitude et dans sa force souveraine.

Après une longue guerre, quand on n’en peut plus, 
quand la fatigue amène à la ressemblance de l’apaisement, 
on a souvent vu les rois, lassés de combattre, se céder les 
uns aux autres telle ou telle place forte. Ce sont là des 
concessions qui fournissent des moyens d’en finir avec 
le canon. Mais on ne traite pas les vérités comme on 
traite les places fortes. Quand il s’agit de faire la paix, 
en esprit et en vérité, c’est la conversion qu’il faut et non 
l’accommodement. La Justice est toute entière ce qu’elle 
est. » (Extraits de « L’Homme » )

La Charité que nous prêchons et dont nous voulons 
vivre s’appuie sur la Foi et donc sur la Vérité. Nous 
pouvons hélas être tentés de baisser les bras, car la 
crise de l’Église est longue et dure : elle fait des morts 
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de tous côtés, et le démon se moque bien de la façon 
dont nous quittons le droit chemin. Croyez-vous que 
le démon ne va s’attaquer qu’aux autres et que vous 
serez exempts de ses ruses ? Quelle triste illusion 
et un sévère manque d’humilité. « Que celui qui est 
debout prenne garde de tomber » enseigne saint Paul (1 
Cor. 10, 12).

Nous sommes tous fils d’Adam, blessés par le 
péché originel et ses conséquences. Des défauts pas 
combattus peuvent engendrer de graves désordres.  
Ainsi le libéralisme, dans la pensée et dans l’action 
peut nous atteindre. Le combat de la Foi en a déjà 
lassé plus d’un depuis que la résistance catholique 
s’est levée après le dernier concile. Comment tenir 
fermement, et selon quels critères ? Soyons hommes 
de Foi et d’Espérance. Ne sommes-nous donc pas 
baptisés, n’avons-nous donc pas été marqués du 
sceau du Saint-Esprit par la Confirmation ? Nous 
sommes par conséquent des soldats de Dieu. Il faut 
combattre, mes amis, mais pas n’importe comment 
et comme au hasard.  Car « le combat n’est pas contre 
la chair et le sang, mais contre les principautés (...) de ce 
monde de ténèbres. » (Eph 6, 12)

Si le libéralisme peut nous atteindre, un autre 
danger peut aussi nous miner : l’impatience et 
l’aigreur dans le combat. Nous voudrions tout régler 
d’un coup de pinceau mais Dieu n’agit pas ainsi dans 
l’Histoire, sauf à de rares exceptions.

Soyons bien patients envers notre prochain. Bien 
sûr il convient de lutter hardiment contre l’erreur et 
le mal. Mais tout n’est pas blanc ou noir chez autrui. 
Que d’applications seraient à faire, dans le domaine 
de l’éducation, dans la société, dans l’Église. Ayons 
de la longanimité !

Saint Hilaire donne quelques remèdes simples, 
applicables aux temps d’hérésie : revenir au port en 
cas de tempête ; revenir aux coutumes des Anciens. 
C’est ce que nous devons faire, chacun réalisant son 
devoir d’état, humblement, et chacun à sa place.

Notre Seigneur aime ceux qui luttent avec 
persévérance. Le combat spirituel suppose une très 

longue patience, de toute une vie s’il le faut.
Un bel équilibre, loin de tout compromis avec le 

mal et l’erreur nous est donc demandé. C’est ainsi 
vers le sommet qu’il faut tendre, en demandant à 
Dieu la grâce d’y parvenir : la sainteté.

Parce que saint Ignace a bien cerné la psychologie 
humaine, il a écrit les « Règles du discernement des 
esprits » et je ne peux que vous inviter, ne serait-ce que 
pour les connaître et ainsi les appliquer à votre vie et 
à celle d’autrui, à suivre une retraite spirituelle. 
Certains trouveront que j’insiste trop. C’est bien 
regrettable car ils se croient indemnes des attaques 
du démon et ils vivent dans une triste illusion. 
D’autres prennent ces avis au sérieux et s’en portent 
bien car ils apprennent à lutter en connaissant mieux 
le travail qu’il faut faire, à la lumière des principes 
catholiques. Vous savez tous où nous résidons : 
Gastines. Un cadre idéal pour s’armer, par de solides 
Exercices spirituels.

Courage, mes bien chers fidèles, c’est celui qui sera 
trouvé fidèle qui recevra la couronne.

Abbé Dominique Rousseau

Application de ces considérations
à un cas concret

Il n’est pas sans intérêt de chercher la cause des 
départs de nombreux membres de la Fraternité depuis 
sa fondation (1970). Ceci vaut pour les prêtres et les 
fidèles.

Tous se sont réclamés, se réclament et se réclameront 
encore de Mgr Lefebvre. Quelle que soit la direction que 
prend celui qui se sépare de la Fraternité Saint-Pie X, 
prêtre ou fidèle - depuis le sedevacantisme jusqu’au 
libéralisme en passant par tous leurs intermédiaires -, 
chacun affiche une fidélité sans faille à notre Fondateur.

Voilà donc Monseigneur utilisé et revisité à l’avantage 
de ceux que se réclament de lui tout en s’écartant de la 
Société qu’il a fondée : on tronque ses textes, on les sort 
de leur contexte. Il est aisé de faire parler un défunt : il 
n’est plus là pour se défendre ! Où est la faille ? Les uns 
comme les autres oublient ceci : Mgr Lefebvre, homme 
de doctrine, fut un homme prudent, d’une prudence 
surnaturelle et non terrestre, faisant coller les principes 
les plus élevés à la réalité concrète et non comme il aurait 
pu souhaiter qu’elle fût. Il eût alors été un idéaliste.

Il n’en fut pas ainsi. Au contraire il formulait son 
jugement en fonction des principes, bien entendu, et 
aussi en tenant compte des circonstances : « Nous sommes 
bien obligés de constater... » disait-il souvent. Et donc il 
a agi sans jamais devancer la Providence. C’est bien ce 
qui fait son caractère si prophétique et héroïque dans 
la grave crise qui secoue la Barque de Pierre. Et il a 
persévéré jusqu’au bout de sa vie.

A nous de continuer le chemin sur les mêmes traces, 
avec les mêmes principes, en faisant fonctionner notre 
intelligence... intelligemment. Sans oublier la pratique 
de toutes les vertus, en commençant par l’humilité. Dans 
la majorité des cas, cette vertu brille par son... absence !



Avis  et  Annonces

�               �                �               �

- Février (au lieu de mars) :

 Le 16 : Journée familiale à Gastines

→ Principes éducatifs, à la lumière de saint Jean Bosco
par l’abbé Rousseau : 14h30
Messe à 11h à Gastines - Inscrivez-vous vite pour le repas !

- Mai :

 Le 18 : Premières Communions

- Juin :

 Le 1er  : Communions solennelles

 Les 7, 8 et 9 : Pèlerinage du Sacré-Cœur (Pentecôte),
 de Chartres à Paris
 Le 22 : Grand Sacre à Angers

 Le vendredi 27 (et non le 29) : Ordination sacerdotale de  l’abbé Michel Morille (Ecône)

- août :

 Le 31 (et non le 24 comme annoncé dans le dernier bulletin) : Fête Inter-Chapelles à Gastines

Quelques dates à retenir pour l’année 2014, avec quelques corrections

Ouvroir :

- Février : samedis 8 et 22

- Mars : samedi 8

- Avril : samedi 5

→ 14h30 à 16h30

ConférenCe de Monsieur Pierre Hillard 

→ Le mondialisme, ses principes et son histoire

Samedi 15 février

20h30 - Salle Daviers - 5 boulevard Daviers

- ANGERS -

Carnet Paroissial

Baptême

Faustine Ferchaud, née le 5 janvier,

baptisée le 11 janvier à Assais (79)

Ont reçu le sacrement de Confirmation
(Mgr de Galarreta), le 19 janvier à Thouars :

 Erwan Barthet, François Blaze, Lodoïc de 

Champeaux, Antoine Chigot, Vincent Claude, 

Bertrand Jaquemet, Maël Le Cam, Matthis Péridy, 

Amaury Perrigot, Maxime Pineau, Gauthier 

Poucin de Wouilt, Nicolas Rivière, Benoît 

Tissot ;

 Philippine Altorffer, Marie Archambaud, Emeline 

Aschard, Elisabeth Blaze, Aliénor Blanchat, 

Lætitia de Champeaux, Flavie Desaivre, Jeanne 

Desaivre, Anne Domergue, Bénédicte Foyer, 

Pauline Foyer, Adélaïde Gourdon, Marie Gourdon, 

Justine Jamin, Léonie Jamin, Charlène Nauleau, 

Anne Papin, Lucie Péridy, Eléonore Perrigot, Hombeline Poucin de Wouilt, Bertille Prunier Duparge, Isabelle Tissot.

Défunt

Roger Juteau, le 3 janvier (Le May sur Evre). RIP.



Les Messes dans les chapelles desservies par Gastines

février

2014

Angers

Chapelle

St-Pie X

Chemillé

Chapelle

St Joseph

Saumur

Chapelle

Ste J. Delanoue

Thouars

Collégiale

Notre-Dame

Le Mans

Chapelle

St Raphaël

Samedi 1er février

1er samedi

18h puis

¼ h méditation

19h puis

¼ h méditation

18h puis

¼ h méditation

11h15 puis

¼ h méditation

--

Dimanche 2

Présentation de NSJC

Purification de ND

10h00
(Bénédiction

des Cierges et messe)

8h30 et 10h00 
(Bénédiction

des Cierges et messe)

8h15
(Bénédiction

des Cierges et messe)

10h15
(Bénédiction

des Cierges et messe)

11h
(Bénédiction

des Cierges et messe)

Mercredi 5 18h30 -- -- 11h15 --

Vendredi 7

1er vendredi

18h30 puis

Heure sainte

19h puis

Heure sainte

-- 19h puis

Heure sainte

--

Samedi 8 18h -- 18h 11h15 --

Dimanche 9

5ème après l’Epiphanie

10h30 8h30 - 10h30 8h15 10h45 11h

Mercredi 12 18h30 -- -- 11h15 --

Vendredi 14 18h30 19h -- -- --

Samedi 15 18h -- 18h 11h15 --

Dimanche 16

Septuagésime

10h30 8h30 - 10h30 8h15 10h45 11h

Mercredi 19 18h30 -- -- 11h15 --

Vendredi 21 18h30 19h -- -- --

Samedi 22 18h -- 18h 11h15 --

Dimanche 23

Sexagésime

10h30 8h30 - 10h30 8h15 10h45 11h

Mercredi 26 18h30 -- -- -- --

Vendredi 28 18h30 -- -- -- --

Samedi 1er mars

1er samedi

18h puis

¼ h méditation

19h puis

¼ h méditation

18h puis

¼ h méditation

11h15 puis

¼ h méditation

--

Dimanche 2 mars

Quinquagésime

9h15 : Heure sainte

10h30

8h30 - 10h30
9h30 : Heure sainte

8h15
9h30 : Heure sainte

10h45
9h30 : Heure sainte

11h puis
Heure sainte

✏ Les catéchismes :
- angers : - petits : mercredi : 16h30 - 17h ; moyens : 17h - 17h30 ;
 - adolescents : vendredis 7 et 21à 20h00 ; - adultes : lundi 10 à 20h
 - étudiants : lundis 3 et 17 à 20h00 - Abbé Tignères

- Chemillé : mercredis 5 et 19 à 16h30 (Abbé Delestre et Mme Touchard)

- Saumur : mercredi : petits 17h15 - 18h15 ; adolescents 16h - 17h (Abbé Dubrœucq)

- Thouars : samedi (Abbé Tignères : entre 9h et 10h45)

✏ Chemillé : Rosaire chaque mardi à 14h30.

✏ Milice de Marie : Mardis 4 et 18 - 18h30 à Gastines (Abbé Dubrœucq) ;
 messe 17h45 (à confirmer)

✏ retraites de St-ignace à Gastines

- Février :
- Messieurs : du 10 au 15 ; -  Dames et jeunes filles : 24/02 au 01/03
- Mars :
- Messieurs : du 10 au 15 ; -  Dames et jeunes filles : 22 au 29 (7 jours)

Alençon

Messe, dimanches et fêtes : 8h30

Coordonnées téléphoniques

Prieuré St Louis-Marie, Gastines :
Tel : 02 41 74 12 78
Fax : 02 41 66 22 64

prieuredegastines@orange.fr
Abbé Rousseau : 06 71 15 61 91• 

d.rousseau.edm@gmail.com
Abbé Dubrœucq : 06 16 80 63 17• 
Abbé Delestre : 02 41 74 19 78• 
Abbé Tignères : 06 01 19 11 40• 

Pour aider le prieuré de Gastines

et ses chapelles

FSSPX – Gastines – Crédit Lyonnais

Banque : 30002 ; Guichet : 05922

Compte : 0000079414A ; Clé : 54
Reçu fiscal sur demande

✏ Lundi 3 et mardi 4 mars

Heure sainte à Gastines : 18h - 19h

Messe ces deux jours à 19h

Rameaux de l’an dernier

Merci de les rapporter dans vos chapelles

durant le mois de février.
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